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Gilberto Leite

Divulgação/CNA

CONAB APONTA QUEDA ACIMA DE
15% NA PRODUÇÃO DE SOJA EM MT
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A Companhia Nacional de Abastecimento (Co-
nab) admitiu em seu 5º Levantamento da Safra de 
Grãos que haverá quebra na safra de soja em Mato 
Grosso. O boletim aponta para uma queda de 15,3% 
na produção de soja da safra 2023/24 em relação 
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PRESIDENTE DO CUIABÁ CRITICA 
‘FALTA DE PROFISSIONALISMO’ DO 

CORINTHIANS EM NEGOCIAÇÃO
COM ANTÓNIO OLIVEIRA

AssCom DouradoAssCom Dourado

TCE quer mudanças na Saúde
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Após vistoria no Hos-
pital São Benedito, o 
conselheiro Sergio Ri-
cardo, presidente do Tri-
bunal de Contas do Esta-
do (TCE), revelou que a 
administração do Estado 
na Saúde de Cuiabá não 
está dando bons resul-
tados e defende mudan-
ças no Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC). 
“No nosso entender, a 
regulação hoje feita só 
pelo Estado, ela não está 
sendo perfeita, não está 
tendo o resultado que a 
gente quer para quem 
precisa da saúde”
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O governador Mauro 
Mendes (União) afirmou 
na sexta-feira, 9 de fe-
vereiro, que o prefeito de 
Cuiabá, Emanuel Pinhei-
ro (MDB), é “recordista 
mundial em corrupção”. 
A fala do governador vem 
logo após Emanuel de-
cretar estado de calami-
dade pública na Saúde de 
Cuiabá e anunciar uma 
investigação sobre o su-
posto aumento de mortes 
no Hospital São Benedito 
durante o período de in-
tervenção do Estado

Denúncia 
é “cortina 

de fumaça”,
diz Mauro

EMANUEL ENTREGA DUPLICAÇÃO
COM FESTANÇA DE CARNAVAL
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O prefeito de Cuia-
bá, Emanuel Pinheiro, 
entregou na noite dessa 
quinta-feira (8), a du-
plicação e requalificação 
da 2º etapa da Avenida 
Dante Martins de Olivei-
ra, a popular "avenida 
dos Trabalhadores".  A 
cerimônia, realizada nas 

proximidades da rota-
tória de acesso ao bairro 
Planalto, contou com a 
participação do secre-
tariado do município, 
vereadores, deputados, 
lideranças de bairros, 
comerciantes e popula-
ção em geral. O evento 
lançou também o 1º gri-

to de carnaval do Bloco 
dos Trabalhadores, com 
direito a trio elétrico e 
muita animação na ave-
nida. Com investimento 
de R$ 8 milhões, dupli-
cação deve beneficiar 
cerca de 50 mil morado-
res da região
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MULHER VÊ O MARIDO E A
FILHA SEREM ASSASSINADOS

à anterior. Com isso, a Mato Grosso deve produzir 
38,6 milhões de toneladas de soja. Apesar de já ad-
mitir uma queda na produção, os números da Co-
nab são mais conservadores do que o levantamen-
to realizado Aprosoja-MT, que indica uma quebra 

superior a 20% na produção de soja. Em nível na-
cional, a Conab prevê uma queda de apenas 5,2 
milhões de toneladas na produção de soja, o que 
representa uma quebra de 3,2% na safra
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EDITORIAL

ntre as consequ-
ências mais gra-
ves da pandemia 

de covid-19, a vacinação 
infantil contra doenças 
já conhecidas - como 
meningite, coqueluche 
e sarampo - registrou 
o pior dos retrocessos. 
Levantamento realiza-
do com base nos dados 
do Ministério da Saúde 
apontou que a vacina-
ção infantil atingiu o 
menor patamar em três 
décadas, abrindo mar-
gem para o retorno de 
doenças que já não fa-
ziam mais parte do co-
tidiano dos brasileiros, 
como a poliomielite.

Esse retrocesso já vi-
nha acontecendo silen-
ciosamente desde 2016. 
A pentavalente - que 
protege contra difte-
ria, tétano, coqueluche, 
hepatite B e bactéria 
Haemophilus - tinha 
cobertura de 96% em 
2013, que caiu para 
84% em 2017 e atingiu 
68% em 2021. A trí-
plice viral, que protege 
contra o sarampo, ru-
béola e caxumba, caiu 
de 107% de cobertura 
vacinal em 2013 para 
86% em 2017 e chegou 
a 71% em 2021. Não é 
de se espantar que Ro-
raima tenha vivido um 
surto dessa doença em 
2018.

Outrora conhecido 
como um exemplo na 
imunização infantil, o 
Brasil corre o risco de 
ver a ressurgência de 
doenças que já haviam 
sido esquecidas. Para 
alguns especialistas, é 
um problema decor-
rente do próprio su-
cesso do programa de 
imunização, já que a 
prevenção dessas do-
enças graves faz a po-
pulação esquecer que 
elas existiam e, assim, 
passa a negar os bene-
fícios da vacinação.

Mas também há um 
‘dedinho’ estatal in-
centivando a queda na 
vacinação, por meio do 
corte de verbas desti-
nadas à publicidade das 
campanhas de vacina-
ção. Esses recursos vêm 
sendo cortados cons-
tantemente desde 2017, 
quando se investia R$ 
97 milhões ao ano para 
levar os brasileiros aos 
postos de vacinação. 
Desde então, caiu para 
R$ 86 milhões em 2018 
e foi caindo até chegar 
ao patamar mínimo de 
R$ 33 milhões em 2021, 
ano da pandemia. Jus-
tamente o ano da pior 
cobertura vacinal em 30 
anos. Isso sem falar nas 
ações mais recentes que 
contestaram a necessi-
dade de vacinar crian-
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E ças contra a covid-19, 
levando pais e respon-
sáveis a contestar a va-
cinação como um todo.

Com a baixa vacina-
ção, algumas regiões 
do Brasil já sofrem com 
surtos de doenças que 
eram consideradas sob 
controle. Além do sur-
to de sarampo em Ro-
raima, houve surto de 
febre amarela em nove 
estados entre 2016 e 
2017, e de coqueluche, 
além de casos de difte-
ria e doença meningo-
cócica. Essas doenças 
causavam internações 
constantes entre 1980 
e 1990, mas foram aos 
poucos caindo no es-
quecimento devido ao 
avanço da vacinação.

Para recuperar a co-
bertura vacinal e reto-
mar o patamar de imu-
nização, será necessário 
um esforço hercúleo do 
governo. A comunica-
ção deve exercer um 
papel primordial, re-
lembrando à população 
dos danos que essas do-
enças causavam em dé-
cadas passadas, quando 
as vacinas não eram tão 
disponíveis. Também 
é preciso combater a 
ideologização das cam-
panhas de vacinação. 
Não será fácil, mas nos-
sas crianças merecem a 
chance de um futuro.
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Emmanuela Bortolleto (*)        

Hoje podemos dizer que o nú-
mero de crianças com problemas 
renais tem crescido e por isso, 
é importante os pais ficarem 
atentos e sempre passarem pelo 
pediatra para fazer os exames de 
rotina. Assim em caso de alguma 
anormalidade, a detecção precoce 
é fundamental para iniciar tratamento 
para retardar a progressão da doença e 
comprometer os rins.

Segundo a Sociedade Brasileira de 
Nefrologia, a cada 10 crianças que são 
tratadas com diálise ou transplante no 
mundo, cinco são portadoras de alguma 
doença cuja primeira manifestação foi in-
fecção urinária.

Mas o que pode causar doença renal 
em crianças?

As malformações congênitas no sistema 
urinário e doenças renais hereditárias es-
tão entre os diagnósticos mais frequentes. 
Pode ser uma infecção urinária de repeti-
ção, um rim que não se formou direito, uma 
glomerulopatia.

Detectada a doença renal crônica é 
preciso recorrer a algum procedimento 
que substitua o trabalho dos rins. A diálise, 
processo que remove as substâncias noci-
vas, por meio de uma máquina de filtragem 
do sangue (hemodiálise) ou pela diálise 
peritoneal, este é um tipo de procedimento 
que pode ser realizado em domicílio. Nesse 
caso é feita a introdução no abdômen da 
criança, por meio de uma pequena cirurgia, 

um cateter permanente que, por ser 
flexível, não costuma incomodar. 

Esse dispositivo será encaixado 
posteriormente em bolsas de 
filtragem, mas antes da criança 
começar a realizar esse processo 
em casa, os familiares recebem 

capacitação e validação de uma 
enfermeira especializada em ne-

frologia pediátrica.
É necessário também que o paciente 

renal crônico siga dieta adequada evitando 
sal, alimentos ricos em potássio e fósforo, 
como alimentos industrializados. O objetivo 
é reduzir o acúmulo no organismo das subs-
tâncias que normalmente são eliminadas 
pelos rins, já que sem a atuação deles esse 
descarte fica prejudicado.

Outra alternativa de tratamento, confor-
me quadro clínico da criança e adolescente, 
o transplante renal.

De qualquer forma, vale lembrar que 
de 1 a 4 de maio, Cuiabá será palco do 
XX Congresso Brasileiro de Nefrologia 
Pediátrica com o tema “Do Prematuro ao 
Adolescente: Nefrologia Pediátrica na Era 
da Inteligência Artificial”. O evento terá pai-
néis, miniconferências e mesas redondas 
trazendo as atualizações de todo o mundo 
que podem auxiliar e muito a vida dos pa-
cientes com tratamentos usando as novas 
tecnologias.

*EMMANUELA BORTOLETTO SANTOS 
DOS REIS é médica Nefropediatra no Hos-
pital Santa Rosa e professora na UNIVAG- 
CRM/ MT 6596 e RQE 300; 327.

Retrocesso vacinal

Hanseníase tem cura!
Natasha Slhessarenko (*)   

Janeiro Roxo é uma campanha 
nacional criada com o objetivo de 
chamar a atenção da população 
sobre sintomas, prevenção e tra-
tamento da hanseníase. A doença 
pode causar incapacidades físicas, 
principalmente nas mãos e nos pés. 
Apesar de ser uma doença milenar, 
descrita na Bíblia, o número de casos 
ainda é bastante elevado. O Brasil ocupa a 
2ª posição no mundo em maior número de 
casos, ficando atrás somente da Índia. De 
janeiro a novembro de 2023, o Brasil diagnos-
ticou ao menos 19.219 novos casos de han-
seníase. O resultado é 5% superior ao total 
de notificações no mesmo período de 2022.

Segundo informações do Painel de Mo-
nitoramento de Indicadores da Hanseníase, 
do Ministério da Saúde, o estado de Mato 
Grosso segue liderando o ranking das uni-
dades federativas com as maiores taxas da 
doença. Até o fim de novembro, o total de 
3.927 novos casos no estado já superava em 
76% as 2.229 ocorrências do mesmo período 
de 2022. Considerando apenas os menores 
de 15 anos, em 2023 foram notificados 97 
casos de hanseníase em MT. É uma doença 
que acomete populações com menor acesso 
aos serviços de saúde, baixo nível de sane-
amento, escolaridade e renda, as chamadas 
populações negligenciadas.

A Hanseníase é uma doença infecciosa 
causada por uma bactéria, Mycobacterium 
leprae, também chamada de bacilo de 
Hansen.

Transmissão
A transmissão se faz através de secre-

ções da nasofaringe e gotículas de saliva 
eliminadas pela fala, tosse ou espirro, da 
mesma forma que se transmite o resfriado. 
Não se transmite a Hanseníase por beijo 
no rosto, abraço ou compartilhamento de 
objetos.Apenas uma pequena parcela da po-
pulação infectada realmente adoece, muitos 
indivíduos não transmitem a doença, pois 
têm um sistema imune que destrói a bacté-
ria. O período de incubação, ou seja, tempo 
em que os sinais e sintomas se manifestam 
desde a infecção, é, em média, de 3 a 7 anos, 
podendo chegar até 20 anos.

A doença pode acometer ambos os sexos 
e qualquer idade. Não mata, mas pode deixar 
sequelas incapacitantes.

Manifestações Clínicas
A Hanseníase se apresenta como man-

chas e nódulos na pele e acometimento dos 
nervos periféricos. As manchas podem ser 
esbranquiçadas ou avermelhadas. Algumas 
vezes, pode-se observar placas, que são 
manchas elevadas. As manchas têm alte-
rações na sensibilidade ao calor, ao frio e 
à dor. Os nódulos ou caroços podem estar 
presentes, em algumas formas de Hansení-
ase e em alguns casos são avermelhados e 
dolorosos. Pode apresentar inchaço no rosto, 
nas orelhas e sensação de nariz entupido.

O comprometimento dos nervos periféri-
cos se apresenta com sensação de formiga-
mento, dormência, fisgadas, engrossamento 
(espessamento), diminuição ou ausência 
de sensibilidade, especialmente nas mãos 
e nos pés.

Como existe o acometimento do nervo 
periférico, o paciente não sente uma pe-
drinha no sapato, não sente ao pegar uma 
panela quente, isso leva a ferimentos em 
suas atividades diárias. Estes ferimentos 
podem evoluir com infecções bacterianas 

secundárias que podem atingir o osso 
e levar a perdas de partes do corpo.

É o acometimento dos nervos 
periféricos que levam a sequelas 
que tanto estigmatizam a doença.

Diagnóstico
O diagnóstico é essencial-

mente clínico, através de uma 
anamnese detalhada e exame 

físico constando exame dermatoneu-
rológico que consiste na avaliação das 

manchas com alterações de sensibilidade 
térmica, tátil e dolorosa, além da pesquisa de 
espessamento neural. Complementarmente 
pode ser feita a baciloscopia que verifica a 
presença de bacilos na linfa coletada dos 
lóbulos das orelhas, cotovelos, joelhos e 
em alguns casos, a baciloscopia pode ser 
coletada da própria mancha.

Tratamento
No SUS, o tratamento farmacológico da 

hanseníase é feito com antibióticos, a poli-
quimioterapia. Parte do tratamento é feito no 
Posto de Saúde, são as chamadas doses 
supervisionadas mensais. Além destas, o 
paciente toma antibióticos em casa diaria-
mente também.

O esquema terapêutico deve ser usado 
por um período que pode durar de 6 a 12 me-
ses. A duração do tratamento varia conforme 
a forma clínica da doença, pacientes com a 
forma paucibacilar, a duração é de 6 meses 
e nos pacientes com a forma multibacilar, a 
duração é de 12 meses. É importante que o 
paciente faça o tratamento completo, pois a 
cura só é obtida com o tratamento feito até 
o fim.

Quanto aos cuidados em casa, não é 
necessário isolar o paciente nem separar 
talheres ou mudar de quarto, pois após a 
primeira dose supervisionada a chance de 
contágio cai drasticamente.

Todos os contactantes domiciliares de-
vem ser encaminhados para o Posto de 
Saúde para serem examinados. Os que 
estiverem doentes serão encaminhados para 
tratamento e os que não estiverem serão en-
caminhados para tomar uma dose da vacina 
BCG, que protege parcialmente de formas 
graves da hanseníase.

O Ministério da Saúde alerta que quanto 
mais precoce se diagnosticar a hanseníase, 
mais cedo a pessoa será tratada, e assim se 
evitará sequelas.

O tratamento impede a transmissão da 
doença, o paciente não é mais contagiante, 
mas o dano no nervo é irreversível, por isto, 
o diagnóstico e o tratamento devem ser feitos 
o mais precocemente possível.

Mas mesmo com sequelas, não quer dizer 
que o paciente vá sofrer para sempre com 
a incapacidade, a atuação de uma equipe 
multiprofissional pode ajudar a minimizar 
os danos.

A doença tem cura e o Sistema Único 
de Saúde (SUS) disponibiliza gratuitamente 
o diagnóstico e o tratamento nas Unidades 
de Saúde da Atenção Primária e, em alguns 
casos, o paciente pode ser encaminhado 
para os Serviços de Referência.

Não se descuide. Em caso de suspeita, 
procure a unidade de saúde mais próxima de 
sua casa. Hanseníase tem cura!

*NATASHA SLHESSARENKO é pediatra e 
patologista, representa Mato Grosso no CFM, 
é docente da UFMT, fundadora da Clínica Vida 
Diagnóstico e Saúde e é Diretora Médica de 
Análises Clínicas do Laboratório Alta (desde 
2018)

Crianças podem ter doença renal

Laerte Basso (*)   

Com a chegada do clima-
tério, a mulher passa por um 
período de mudanças corporais 
que pode durar diversos anos. 
Essa transformação pode trazer 
desconfortos e necessidades de 
adaptação.

Portanto, conhecê-las é o pri-
meiro passo para aprender a conviver 
com tais mudanças e superá-las. Sendo 
assim, vejamos algumas delas:

Aumento da gordura abdominal
Com a ausência dos hormônios femini-

nos, o corpo muda a forma como acumula 
a gordura. Antes o que era depositado nas 
coxas e no quadril passa a se acumular 
no abdômen, um padrão mais comum 
entre os homens.

Nesta situação, é necessário estar 
atento à alimentação, evitando alimentos 
ricos em gordura e açúcar refinado, assim 
como, manter uma rotina frequente de 
atividade física. Se for possível, a mulher 
poderá optar por atividades aeróbicas 
onde existe maior gasto de colorida como, 
por exemplo, corrida e bicicleta.

Fragilidade óssea
A falta do estrogênio resulta na fra-

gilidade óssea, despertando a atenção 
das mulheres para o risco aumentado de 
osteoporose. Com ossos mais frágeis e 
quebradiços se faz necessário analisar os 
níveis de vitamina D e cálcio no organis-
mo a fim de melhorar a situação.

Um nutricionista poderá auxiliar nessa 
questão juntamente com o ginecologista, 
pois a alimentação saudável também é 
essencial neste aspecto.

Enfraquecimento de músculos e 
articulações

Com a diminuição do estrogênio, 
diminui também, a absorção do cálcio 
pelo organismo. O cálcio, por sua vez, 
interfere no fortalecimento dos músculos 
e articulações. Portanto, a alimentação 
também precisa ser monitorada para que 
haja evolução nesse sentido.

A estrutura física feminina apresenta 
enfraquecimento abrupto com a chegada 
da menopausa, portanto se faz neces-
sário adotar hábitos saudáveis e outras 
iniciativas que devolvam a vigorosidade 
do corpo feminino.

Ressecamento da pele
No que diz respeito à pele, com a 

chegada da menopausa a mesma fica 

mais fina, ressecada e flácida. 
Essa mudança transparece no 
envelhecimento acentuado vi-
vido pela mulher nesta fase da 
vida. A exposição ao sol tam-
bém precisa de atenção, pois 
a pele sensível não combina 

com isso.
O uso de hidratantes apropria-

dos e a diminuição do uso de água 
quente, precisam entrar na pauta dos 
cuidados com a pele, a fim de evitar que 
a mesma sofra ainda mais.

Queda de cabelos
Com a queda dos hormônios femini-

nos, os hormônios predominantemente 
masculinos tendem a exercer maior ati-
vidade. Com isso, apresenta-se a queda 
anormal de cabelos, assim como, o 
surgimento de pelos em locais onde não 
existiam, como face, peito e abdômen.

Além disso, os cabelos perdem o viço e 
ficam mais quebradiços. Sendo assim, os 
cuidados com a pele, devidamente adap-
tados, valem para os cabelos também.

Aparecimento das ondas de calor
Os calorões (fogachos), típicos da mu-

lher em menopausa, acontecem porque 
o hipotálamo é alterado devido a algu-
mas reações químicas que acontecem 
no cérebro. Sendo ele um regulador de 
temperatura corporal, esse desequilíbrio 
acaba por provocar ondas de calor que 
vão e vem sem avisar e atrapalham, so-
bremaneira, a qualidade do sono.

A dilatação dos vasos sanguíneos 
causa inclusive a sudorese, deixando a 
mulher desconfortável.

Como aumentar a qualidade de vida 
nesta fase

É importante destacar que a reposição 
hormonal na menopausa é uma opção in-
teligente para aliviar a sintomática dessa 
fase e para devolver qualidade de vida à 
mulher que enfrenta tais mudanças.

Se assim o desejar, a mulher precisa 
consultar o seu médico com o objetivo de 
encontrar a melhor constituição de repo-
sição hormonal, sendo que é necessário 
levar em conta seu histórico de vida e 
suas condições de saúde atuais.

*LAERTE BASSO é ginecologista e obs-
tetra, membro da Sociedade Brasileira de 
Endometriose e da Sociedade Européia de 
Endometriose e Doenças do Útero, e integra 
a equipe multidisciplinar do Instituto Eladium, 
em Cuiabá (MT)

Mudanças com a menopausa
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Levantamento da safra de grãos prevê produção de 38,6 milhões de toneladas de soja no estado; supersafra no RS deve ‘compensar’ perdas no país

Conab admite quebra de 15,3% em MT
Gabriel Soares

A Companhia Nacional 
de Abastecimento (Co-
nab) admitiu em seu 5º 
Levantamento da Safra 
de Grãos, divulgado nesta 
quinta-feira, 8 de feverei-
ro, que haverá uma que-
bra na safra de soja em 
Mato Grosso. O boletim 
aponta para uma queda 
de 15,3% na produção de 
soja da safra 2023/24 em 
relação à temporada ante-
rior. Com isso, a previsão 
indica que Mato Grosso 
deve produzir 38,6 mi-
lhões de toneladas de soja.

Apesar de já admitir 
uma queda na produção, 
os números da Conab são 
mais conservadores do 
que o levantamento reali-
zado pela Associação dos 
Produtores de Soja e Mi-
lho de Mato Grosso (Apro-
soja-MT), que indica uma 
quebra superior a 20% na 
produção de soja.

Em nível nacional, a 
Conab prevê uma queda 
de apenas 5,2 milhões de 
toneladas na produção de 
soja, o que representa uma 
quebra de 3,2% na safra. 

Na avaliação da entidade, 
a perda de produção em 
Mato Grosso e em quase 
todos os estados brasilei-
ros deve ser compensada 
pela supersafra no Rio 
Grande do Sul. A produção 
de soja gaúcha deve cres-
cer 68,1% este ano, saltan-
do de 13 milhões de tone-
ladas em 2022/23 para 
21,8 milhões de toneladas 
nesta temporada. Porém, 
essa expectativa ainda de-
pende dos efeitos climáti-
cos e pode ser revista.

“Esses extremos climá-
ticos ocorridos durante o 
ciclo da soja impactaram 
diretamente no potencial 
produtivo da cultura, oca-
sionando redução na produ-
tividade em praticamente 
todos os estados produto-
res. A principal exceção, até 
o momento, é o Rio Grande 
do Sul, que após duas que-
bras de safras consecutivas 
ainda mantém boas pers-
pectivas de produtividade, 
mas que depende de condi-
ções climáticas favoráveis 
em fevereiro para se confir-
mar”, diz o boletim.

A Conab aponta ainda 
que as chuvas ocorridas 

CRISE NO CAMPO

em Mato Grosso durante 
os meses de dezembro e 
janeiro ajudaram a recu-
perar parte das lavoras 
afetadas pela estiagem 
durante os meses de outu-
bro e novembro, que cau-
saram grandes prejuízos e 
obrigaram muitos produ-
tores ao replantio da soja.

“Devido à ausência de 
chuva consistente nos pri-

Rafael de Carvalho/ABr

A Petrobras divulgou 
os resultados operacio-
nais do quarto trimestre 
de 2023. A produção mé-
dia de óleo, líquido de gás 
natural (LGN) e gás natu-
ral chegou a 2,94 milhões 
de barris de óleo equiva-
lente por dia (boed), au-
mento de 2% em relação 
ao terceiro trimestre de 
2023. No caso da produ-
ção própria de óleo no 
pré-sal, o volume foi de 
1.937 milhões de boed, 
3,5% a mais do que o pe-
ríodo anterior.

Segundo a companhia, 
o resultado teve influên-

BALANÇO ANUAL

Produção da Petrobras cresce 2% no 4º trimestre

Da redação

O Carnaval, uma das 
festas mais emblemáticas 
do Brasil, não apenas ce-
lebra a cultura e tradição, 
mas também impulsiona a 
economia, proporcionan-
do oportunidades únicas 
para empresários que de-
sejam aproveitar ao máxi-
mo esse período festivo.

Com um aumento pre-
visto de 15% no fatura-
mento em comparação 
ao ano anterior, segundo 
a Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes 
(Abrasel), e um montante 
total de R$ 8 bilhões mo-
vimentados no Carnaval 
passado, de acordo com 
a Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Ser-

viços e Turismo (CNC), há 
um potencial significativo 
para quem busca vender 
mais durante essa festivi-
dade.

A pesquisa, que ouviu 
1.878 empresários em 
todo o país entre os dias 
15 e 22 de janeiro, revela 
uma perspectiva otimista 
em relação ao faturamen-
to, superando as expecta-

ALTA NO FATURAMENTO

Bares e restaurantes prometem agitar a folia

Rodolfo Perdigão/Secom-MT

Conab indica que Mato Grosso deve produzir 38,6 milhões de toneladas de soja

Bares e restaurantes devem faturar R$ 8 bilhões durante o período do Carnaval, 
aponta pesquisa

Gilberto Leite

tivas do mesmo período 
no ano anterior.

André Minucci, mentor 
de finanças, destaca a im-
portância de se preparar 
para capitalizar sobre o 
carnaval, considerando-o 
não apenas como um mo-
mento de celebração, mas 
como uma oportunidade 
de negócios.

Ele ressalta que o Bra-
sil recuperou sua posição 
como destino turístico, 
tornando o Carnaval bra-
sileiro reconhecido in-
ternacionalmente. Para 
empresários que ofere-
cem produtos e serviços, 
iniciar uma mentoria em-
presarial pode ser uma 
estratégia valiosa para 
otimizar os resultados du-
rante esse período.

Minucci compartilha 
algumas dicas essenciais 
para vender mais durante 
o Carnaval:

1. Cardápio temático:
Adapte seu cardápio 

para refletir o clima festi-
vo do Carnaval. “Introduza 
pratos e bebidas temáticas 
que estejam relacionados 
à cultura e tradição carna-
valesca”, diz o especialis-
ta. Essa abordagem pode 

atrair clientes em busca 
de experiências diferen-
tes e divertidas, elevando 
a qualidade percebida do 
seu estabelecimento.

2. Promoções:
Para Minucci, é impor-

tante criar promoções 
e descontos exclusivos 
para o período do Car-
naval. Isso pode incluir 
combos de alimentos e 
bebidas, happy hours 
estendidos ou ofertas 
especiais para grupos. 
Certifique-se de promo-
ver essas ofertas em suas 
redes sociais e através de 
materiais de marketing 
no local. O elemento ex-
clusivo das promoções 
pode incentivar a visita 
de novos clientes e fideli-
zar os já existentes.

3. Decoração carnava-
lesca:

Transforme seu esta-
belecimento em um local 
festivo através de uma 
decoração carnavalesca. 
Utilize cores vibrantes, 
adereços e enfeites re-
lacionados ao Carnaval 
para criar uma atmosfera 
animada. Um ambiente 
festivo pode atrair clien-
tes que buscam celebrar 

de maneira descontraída 
e alegre.

Além dessas dicas, é 
fundamental estar aten-
to às demandas específi-
cas do seu público-alvo 
durante o Carnaval. Con-
sidere a realização de 
eventos temáticos, par-
cerias com blocos locais, 
ou até mesmo a oferta de 
pacotes especiais para tu-
ristas. ”A flexibilidade e a 
capacidade de se adaptar 
ao espírito festivo do Car-
naval são chaves para se 
destacar e garantir que 
seu negócio alcance o 
máximo potencial de ven-
das durante essa tempo-
rada”, orienta André.

Em resumo, aprovei-
tar o Carnaval como uma 
oportunidade estratégica 
de negócios exige criati-
vidade, inovação e uma 
abordagem proativa. Ao 
seguir essas dicas do es-
pecialista André Minucci, 
empresários têm a chance 
não apenas de acompa-
nhar o ritmo acelerado da 
festividade, mas também 
de se destacar e prosperar 
durante esse período fes-
tivo tão significativo para 
a cultura brasileira.

cia dos ramp-ups das pla-
taformas P-71, no campo 
de Itapu, FPSO Almiran-
te Barroso, no campo de 
Búzios e dos FPSOs Anna 
Nery e Anita Garibaldi, 
nos campos de Marlim e 
Voador. Outro fator foi a 
entrada de quatro novos 
poços de projetos com-
plementares nas Bacias 
de Campos e Santos.

“O quarto trimestre de 
2023 consolidou os bons 
resultados que alcança-
mos ao longo do ano. O 
ano de 2023 foi de muito 
trabalho, mas ao mesmo 
tempo de muitos êxitos 
e conquistas pela Petro-
bras. Recordes ocorre-

ram em diversas áreas 
da companhia, do E&P ao 
Refino, coroando todo o 
esforço do nosso time. Es-
tamos extremamente or-
gulhosos”, disse o presi-
dente da Petrobras, Jean 
Paul Prates.

A estatal registrou al-
guns recordes no quarto 
trimestre. A produção 
total foi de 4,05 milhões 
de boed por dia (recor-
de anterior era de 3,98 
milhões de boed). A pro-
dução própria no pré-sal, 
que considera também 
gás natural, foi de 2,33 
milhões de boed, (recor-
de anterior era de 2,25 
milhões de boed). O Ín-

meiros meses da safra de 
soja, em boa parte das la-
vouras, ocorreu redução 
da produtividade de modo 
acentuado nos primeiros 
lotes colhidos. Contudo, 
as chuvas ocorridas em 
dezembro e no início de 
janeiro contribuíram signi-
ficativamente para a recu-
peração de parte do poten-
cial produtivo da cultura, 

acrescentando por um li-
geiro aumento no rendi-
mento estadual, porém 
insuficiente para elevar a 
produção a um patamar 
próximo ao da safra ante-
rior”, aponta a entidade.

Segundo a Conab, a 
produtividade média da 
soja em Mato Grosso deve 
ficar em 3.184 quilos por 
hectare (kg/ha), uma redu-

ção de 15,6% em relação à 
temporada anterior, quan-
do os produtores colhe-
ram uma média de 3.773 
kg/ha. Já a área plantada 
deve ter um incremento 
de 0,4%, atingindo 12,1 
milhões de hectares. Com 
isso, a produção de soja 
está estimada pela Conab 
em 38,6 milhões de tone-
ladas.

dice de Utilização do Gás 
Associado (IUGA) foi de 
98% (recorde anterior era 
de 97,6%2).

BALANÇO ANUAL - 
Com o fechamento do 
quarto trimestre, também 
foram divulgados os nú-
meros da produção anu-
al. O volume total de óleo 
e gás natural foi de 2,782 
milhões de boed, 3,7% 
acima da produção em 
2022. A companhia atin-
giu o recorde anual na 
produção operada, com 
média de 3,87 milhões 
de boed, 6,2% acima de 
2022.

O fator de utilização 
total (FUT) do parque 

do refino foi de 92% em 
2023, quatro pontos per-
centuais acima de 2022. 
A Petrobras aumentou 
a participação de diesel, 
gasolina e QAV em dois 
pontos percentuais, al-
cançando 68% da pro-
dução total. A produção 
total de derivados foi de 
1.772 milhões de barris 
por dia (bpd) em 2023, 
2% acima da produção de 
2022.

Os óleos do pré-sal re-
presentaram 65% da car-
ga processada no refino, 
o que é um novo recorde 
(o anterior era de 62% em 
2022). As vendas de die-
sel S-10 representaram 

62% das vendas totais de 
diesel, com uma comer-
cialização de 463 mil bpd. 
Em relação à produção de 
diesel S-10, o volume em 
2023 foi de 428 mil.

A Petrobras teve os 
melhores resultados das 
refinarias em Intensida-
de Energética (103,7 ou 
3,8 pontos melhor que 
o resultado de 2022), e 
Intensidade de Emissão 
de Gases do Efeito Estufa 
(36,8 kgCO2eq/CWT, re-
dução de 3% em relação 
a 2022). O que vai ao en-
contro do compromisso 
de reduzir a intensidade 
de carbono das opera-
ções da estatal.
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Presidente da Corte de Contas defende que regulação de pacientes retorne para o Município e vai investir mortes durante a intervenção

TCE defende flexibilização do TAC
Bruna Cardoso | 
Fernanda Leite

Após a vistoria no Hos-
pital Municipal São Bene-
dito, o conselheiro Sergio 
Ricardo, presidente do 
Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE), revelou que a 
administração do Estado 
na Saúde de Cuiabá não 
está dando bons resulta-
dos. Ele defende mudanças 
no Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC). Nesta 
quinta-feira, 8, ele também 
revelou que durante a pri-
meira semana da gestão 
Municipal morreram nove 
pessoas no hospital.

“No nosso entender, a 
regulação hoje feita só pelo 
Estado, ela não está sendo 
perfeita, não está tendo o 
resultado que a gente quer 
para quem precisa da saú-
de. O próprio TAC é que 
fez com que a regulação 
fosse só do Estado, então 
nós entendemos que a re-
gulação tem que voltar a 
ser também do Município”, 
defendeu.

O conselheiro revelou 
que a partir de agora ha-
verá mudanças no atendi-
mento do hospital. Ele con-
tou que alguns exames que 
são feitos apenas no Hos-

pital Municipal de Cuiabá 
também serão feitos no 
São Benedito.

“Nós vamos fazer al-
guns ajustes, por exemplo, 
no Hospital São Benedito, 
que é um hospital que hoje 
atende apenas cardiologia, 
o termo de ajustamento de 
conduta já está autorizan-
do, com o aval do Ministé-
rio público e do Tribunal 
de Justiça, que ele passe 
também a atender a neu-
rocirurgia”, explicou.

O conselheiro ainda co-
mentou que as 196 mortes 
denunciadas pelo prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
não eram exatamente 
como ele disse. Segundo 
ele, a informação foi mal 
interpretada, apontando 
que São Benedito era pra-
ticamente um hospital va-
zio e, quando o Gabinete 
de Intervenção assumiu o 
controle, passou a atender 
em 100% da capacidade.

“O que que ocorreu de-
pois da intervenção? Esse 
hospital passou a ter o 
perfil cardiológico, com ci-
rurgias, com atendimento 
e lotou. Por conta disso, o 
hospital mudou de perfil, 
então ele lotou. Então ficou 
com todos os seus leitos 
ocupados, com cirurgias 

SAÚDE DE CUIABÁ

e tratamento de alta com-
plexidade. Então a avalia-
ção que tem que se fazer é 
isso”, explicou.

Para encontrar a ver-
dade sobre as mortes, Ser-
gio Ricardo vai fazer um 
levantamento de 300 dias 
em que a pasta esteve sob 
a administração do Estado 
para entender melhor so-
bre a denúncia de Pinheiro.

DENÚNCIA AO MINIS-
TRO - O prefeito Emanuel 
Pinheiro foi a Brasília esta 
semana e, na terça-feira, 6 
de fevereiro, apresentou 
ao ministro Sílvio Almeida, 
dos Direitos Humanos e 
da Cidadania, os dados ofi-
ciais do expressivo aumen-
to dos óbitos em todos os 
hospitais da capital duran-
te o período de interven-
ção do governo do Estado.

Para Pinheiro, todos 
os números são alarman-
tes, mas o que aconteceu 
no Hospital São Benedito 
ainda é um mistério que 
ele conta com a ajuda do 
Ministério para tentar re-
solver.

“O Hospital São Bene-
dito, na nossa gestão, era 
um hospital referência 
em ortopedia, neurolo-
gia e em cirurgias de alta 
complexidade. Por isso 

Segundo o conselheiro, exames que são feitos apenas no HMC passarão a ser 
realizados também no São Benedito

Gilberto Leite

implantamos o SOS AVC 
lá para que as pessoas ti-
vessem mais chances de 
sobrevivência. Era o que 
acontecia enquanto esta-
va sob nossa administra-
ção”, afirmou Pinheiro.

Com o relatório em 
mãos, o prefeito compro-

Fernanda Leite

O governador Mauro 
Mendes (União) afirmou 
nessa sexta-feira, 9 de fe-
vereiro, que o prefeito de 
Cuiabá, Emanuel Pinheiro 
(MDB), é “recordista mun-
dial em corrupção”. A fala 
do governador vem logo 
após Emanuel decretar es-
tado de calamidade públi-
ca na Saúde de Cuiabá e 
anunciar uma investigação 
sobre o suposto aumento 
de mortes no Hospital São 
Benedito durante o período 
de intervenção do Estado.

“O prefeito é um fanfar-
rão, mentiroso, e tenta criar 
a cortina de fumaça pra es-
conder os 15 escândalos de 
corrupção na Secretaria de 
Saúde, o caos que é a admi-
nistração dele, a adminis-
tração atolada em buracos, 
escândalos financeiros e 
também uma administra-
ção pífia e caótica, a pior da 
história de Cuiabá, dos 300 
anos da cidade”, criticou.

Mauro diz ainda que os 
órgãos de controle devem 
ficar atentos aos atos do 
prefeito, pois o decreto de 
calamidade pública cria 
oportunidades para que o 
prefeito possa fazer contra-
tações sem o devido pro-
cesso licitatório, devido à 
emergência da situação.

“Abram os olhos os ór-
gãos de controle ele é o 
recordista mundial de es-
quema de corrupção. O 
Guinness Book deve estar 
vindo por aí, porque eu des-
conheço, no Brasil e talvez 
no mundo civilizado, uma 
prefeitura que teve 19 ope-
rações da Polícia Federal, 
do Ministério Público, da 
Polícia de Combate à Cor-
rupção. Com esse decreto, 
abram os olhos, porque ele 
está querendo um caminho 
para quebrar novamente o 
seu recorde”, afirmou.

Com relação ao supos-
to aumento de mortes no 
São Bendito, denunciado 
pelo prefeito, Mauro afir-

ma que se trata apenas de 
uma ‘cortina de fumaça’. 
O governador cita que o 
próprio presidente do Tri-
bunal de Contas do Estado 
(TCE), Sérgio Ricardo, já 
desmentiu as declarações 
do prefeito.

“Ele cria uma cortina de 
fumaça quem tem a menor 
capacidade de entender 
o que ele está fazendo é 
exatamente isso, criar uma 
cortina de fumaça para au-
mentar os escândalos de 
corrupção na prefeitura de 
Cuiabá”, criticou.

 “O TCE já disse que não 
viu nada, as autoridades 
constituídas tem que agir 
porque tá vindo um grande 
escândalo”, finalizou.

DENÚNCIA AO MINIS-
TRO - O prefeito Emanuel 
Pinheiro foi a Brasília esta 
semana e, na terça-feira, 6 
de fevereiro, apresentou 
ao ministro Sílvio Almeida, 
dos Direitos Humanos e da 
Cidadania, os dados oficiais 
do expressivo aumento dos 

MORTES NO SÃO BENEDITO

Mauro diz que denúncia é “cortina de fumaça”

Da redação

Durante uso da tribu-
na da Câmara, o verea-
dor Luis Claudio (PP) en-
fatizou nesta terça-feira 
(06.02) a necessidade da 
construção de políticas 
públicas em Cuiabá para 
amenizar os efeitos das 
mudanças climáticas, com 
o aumento da temperatu-
ra no hemisfério Sul. Ele 
destacou que a ONU já 
alertou que em 2024 ha-
verá a onda de calor mais 
violenta dos séculos, com 
acréscimo de mais 1°C na 
temperatura do planeta.

“Nós temos que plan-
tar mais árvores. Vivemos 
na capital mais quente do 
país, estamos cercados 
pela Chapada dos Guima-
rães, pela Serra de São 
Vicente, Cuiabá está num 
‘buraco’ e o calor ficará 
ainda mais insuportável. 

Temos que fazer algo, 
um exemplo é exigir que 
as casas populares entre-
gues na nossa cidade já 
venham com ar-condicio-
nado e placa solar, além 
de outras políticas públi-
cas para resolver o des-
conforto térmico”. 

Ele lembrou da onda de 
calor vivida pelos cuiaba-
nos em 2023, com tempe-
raturas na casa dos 45ºC e 
sensação térmica maior do 
que os termômetros mos-
travam. O parlamentar des-
tacou que algumas pessoas 
conseguem ter acesso ao 
ar-condicionado por 24 ho-
ras, mas não é a realidade 
das pessoas mais humildes.

“O ar-condicionado 
é uma necessidade, não 
é um luxo. Nós teremos 
uma onda de calor mais 
grave do que no ano pas-
sado. A não precisa ser 
especialista. No hemisfé-

rio Norte, os países estão 
sendo atingidos por ondas 
de frios nunca vistos na 
história, já aqui no hemis-
fério Sul, ontem na Argen-
tina fez mais de 40°C em 
uma cidade, algo inimagi-
nável há 10 anos”.

O vereador reconhece 
que o problema climático 
é uma questão de política 
mundial, mas é necessá-
rio que algo seja feito em 
Cuiabá para buscar mini-
mizar os efeitos da onda 
de calor para a população.

“Nós temos ilhas de 
calor imensas na cidade. 
O parque Tia Nair é um 
exemplo. Você não conse-
gue caminhar no parque 
durante o dia porque o 
sol é escaldante. Nós te-
mos que plantar árvores 
lá e em toda nossa cida-
de, cuidar dos nossos ma-
nanciais e evitar as quei-
madas”.

ACIMA DOS 40ºC

Vereador quer políticas para aliviar o calorão

Luis Claudio cobra plantio de árvores em Cuiabá e 
defende políticas públicas contra ondas de calor

Gilberto Leite

MONITORAMENTO  - 
No dia 12 de dezembro de 
2023, por meio da Resolu-
ção 109/2023, a Câmara 
Municipal criou a Comis-
são Especial de Acompa-
nhamento do Clima em 
Cuiabá e seus efeitos na 
população. A comissão é 
presidida pelo vereador 
Luis Claudio (PP), a rela-
toria do vereador Demil-
son Nogueira (PP) e os 
membros os vereadores 
Sargento Joelson (PSB), 
Rogério Varanda (MDB), 
Maysa Leão (Republica-
nos) e Fellipe Corrêa (Ci-
dadania).

O pedido da instalação 
da comissão partiu do ve-
reador Luis Claudio, após 
uma audiência pública de 
sua autoria para debater 
o assunto com técnicos, 
representantes da socie-
dade civil organizada, ins-
tituições e universidades

óbitos em todos os hospi-
tais da capital durante o 
período de intervenção do 
governo do Estado.

Para Pinheiro, todos 
os números são alarman-
tes, mas o que aconteceu 
no Hospital São Benedito 
ainda é um mistério que 
ele conta com a ajuda do 
Ministério para tentar re-
solver.

Com o relatório em 
mãos, o prefeito compro-
vou também que no Hos-
pital Municipal de Cuiabá 
- HMC, os óbitos subiram 
de 692 em 2022 para 697 
em 2023. No antigo Pron-
to-Socorro, onde eram re-
alizadas apenas cirurgias 
eletivas - com menos riscos 
de morte, os números de 
2022 são de 274 óbitos e 
em 2023, sob o comando 
da intervenção do gover-
no do Estado, esse número 
chegou a 352. No Hospi-
tal São Benedito, os óbitos 
saltaram de 105 em 2022 
para 202 óbitos em 2023.

vou também que no Hos-
pital Municipal de Cuiabá 
- HMC, os óbitos subiram 
de 692 em 2022 para 697 
em 2023. No antigo Pron-
to-Socorro, onde eram re-
alizadas apenas cirurgias 
eletivas - com menos ris-
cos de morte, os números 

de 2022 são de 274 óbi-
tos e em 2023, sob o co-
mando da intervenção do 
governo do Estado, esse 
número chegou a 352. No 
Hospital São Benedito, os 
óbitos saltaram de 105 
em 2022 para 202 óbitos 
em 2023.

Mauro diz que Emanuel é “recordista de corrupção” e 
quer “quebrar novamente o seu recorde”

Gilberto Leite
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Com investimento de R$ 8 milhões, duplicação deve beneficiar 50 mil moradores da região

Emanuel entrega 2ª etapa da 
duplicação com festa de Carnaval

AV. DOS TRABALHADORES

Da redação

O prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro, entre-
gou na noite de quinta-
-feira (8), a duplicação e 
requalificação da 2º eta-
pa da Avenida Dante Mar-
tins de Oliveira, a popular 
"avenida dos Trabalha-
dores".  A cerimônia, re-
alizada nas proximidades 
da rotatória de acesso ao 
bairro Planalto, contou 
com a participação do se-
cretariado do município, 
vereadores, deputados, 
lideranças de bairros, co-
merciantes e população 
em geral. O evento lan-
çou também o 1º grito 
de carnaval do Bloco dos 
Trabalhadores, com direi-
to a trio elétrico e muita 
animação na avenida. 

Realizada por meio da 
Secretaria Municipal de 
Obras Públicas, com in-
vestimentos que ultrapas-
sam R$ 8 milhões, a obra 
que homenageia o ex-go-
vernador Dante de Olive-
ria (falecido em 2006), 
por qual o prefeito pre-
serva imenso respeito e 
admiração, beneficia dire-
tamente mais de 20 bair-
ros. Os três quilômetros e 
meio da avenida por onde 
circulam cerca de 15 mil 
veículos por dia, contam 
ainda com canteiro cen-
tral, pista de caminhada 
e iluminação de led. Ao 
todo, mais de 50 mil mo-
radores serão beneficia-
dos com a obra.

Emocionado, Emanuel 
disse que considera a 
ação como uma das mais 
emblemáticas da gestão. 

“Esta é uma das obras 
mais desafiadoras da nos-
sa gestão. É emocionante 
estar aqui hoje cumprindo 
um dos nossos principais 
lemas, que é levar obras 
e benefícios para os bair-
ros mais distantes, mais 
carentes. Aqui era um 
matagal, jogado às traças 
com muita poeira e hoje, 
a população recebe esta 
belíssima avenida, gran-
de e imponente como foi 
Dante de Oliveira", discur-

POLÍCIA

João Carlos*

Maira Cristina Vergutz, 
de 37 anos, foi assassina-
da enquanto trabalhava em 
um bar na Rua Manacás, no 
Setor Sul, em Sinop (481 
km de Cuiabá). A vítima es-
tava com seu filho no local, 
segundo informações não 
oficiais.

O irmão da vítima nar-
rou à Polícia que ela foi 
ameaçada de morte por 
outra mulher recentemen-
te por cobrar o aluguel e 
faturas de água em atraso 
de uma casa que ela havia 
alugado enquanto morava 
fora. Ainda não está confir-
mado que esta seja a causa 
do crime.

Informações também 
não oficiais são de que Mai-
ra estava fechando o esta-
belecimento, quando dois 
rapazes chegaram no local 
e um deles foi conversar 
com a vítima. De repen-
te, ele teria sacado a arma 
e disparado contra ela, a 

acertando na testa.
A Polícia Militar foi acio-

nada e acionou o Corpo de 
Bombeiros, que constatou a 
morte da vítima. O local foi 
isolado para a perícia.

O corpo foi encaminha-
do para o Instituto Médico 
Legal (IML), para exames 
de necropsia e ser entregue, 
para família para os proce-
dimentos fúnebres. 

Até o momento, o sus-
peito não foi localizado.

Em nota, o bar lamentou 
a morte:

Com muito pesar comu-
nicamos o falecimento da 
nossa querida amiga Maira 
Cristina. Maira colaborava 
na nossa equipe e sempre 
foi estimada por todos nós. 
Nossos sinceros agradeci-
mentos por tudo que vive-
mos nessa vida e os nossos 
profundos sentimentos a 
toda família. Em razão do 
luto, nossas atividades estão 
suspensas no dia de hoje.

*Supervisão de Tarley Car-
valho

TIRO NA TESTA
Mulher é morta enquanto
trabalhava em bar em Sinop

Igor Guilherme

Um casal de namorados, 
ela 19 e ele 18, quase foi 
assassinado por um crimi-
noso armado na noite de 
quinta-feira (8), no bairro 
Lobo, em Cáceres (218 km 
de Cuiabá). O bandido esta-
va com um comparsa e che-
gou na residência enganan-
do a vítima, dizendo que 
alguém queria falar com 
ela no telefone e, assim que 
ela abriu a porta, o bandido 
abriu fogo.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, a 
vítima foi alvejada no braço 
e na altura da costela. De-
sesperada, a jovem correu 
para dentro da casa com o 
suspeito atrás. Nos fundos 
da residência, o assassino 
se deparou com o namora-
do da vítima e tentou atirar.

A arma do criminoso fa-
lhou e ele, juntamente com o 
comparsa, fugiram do local.

A vítima acionou a Polí-
cia. Ninguém foi preso e o 
caso será investigado.

EMBOSCADA
Homem engana jovem e quase
a mata com o namorado

Igor Guilherme

Uma mulher, que não 
terá a identidade revelada, 
perdeu seu marido João Vi-
tor Menzes Soares, de 22 
anos, e sua filha, de 2 anos, 
na madrugada de sexta-feira 
(09), na Rua Vaticano, em 
Barra do Garças (511 km de 
Cuiabá). As vítimas foram 
executadas por dois crimi-
nosos que invadiram a casa 
que a família vivia. A mulher 
também se feriu e pediu por 
socorro na porta de casa.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
a criança foi levada ainda 
com vida ao hospital, mas 
não resistiu. Os policiais 
compareceram ao centro 
médico e durante conversas 
com a equipe, foram infor-
mados que a mãe da crian-
ça também estava ferida e 
recebendo atendimento na 
unidade.

Em conversa com os po-
liciais, a vítima relatou que 
estava vivendo com o mari-
do e a filha no município há 
cerca de seis meses. Além 
disso, a mulher revelou que 
seu marido era foragido da 
justiça por um homicídio 
em Goiânia. A mulher con-
tou que seu marido foi bale-
ado e estaria possivelmente 
morto na casa.

Os policiais foram até o 
local e atestaram a morte 
do homem, que estava dei-
tado na cama. Durante con-
versa com testemunhas, as 
autoridades ficaram saben-
do que após a invasão dos 
criminosos, disparos foram 
ouvidos e também gritos de 
socorro.

O local foi isolado pela 
Polícia Militar e entregue 
aos cuidados da Polícia Civil 
e da Perícia Oficial e Identi-
ficação Técnica (Politec).

O caso será investigado.

VIOLÊNCIA TRAUMÁTICA
Mulher vê o marido e a
filha serem assassinados

Emocionado, Emanuel disse que considera a duplicação como uma das ações mais 
emblemáticas da gestão

Gilberto Leite

sou o prefeito ao agrade-
cer a presença do staff e 
argumentar que sozinho 
ninguém constrói nada. 
“Estamos fazendo muito, 
mas fazemos porque te-
mos companheiros, temos 
bons amigos e pessoas 
competentes na gestão”.

O vice-prefeito e secre-
tário de Obras Públicas, 
José Roberto Stopa, dis-
se que as melhorias es-
tão tanto para o trânsito 
quanto para o comércio 
da região, tendo em vista 
que a pedidos dos comer-
ciantes, a prefeitura cons-
truiu 350 novas vagas de 
estacionamentos.

“Isso vai revitalizar o 
comércio local, vai propor-
cionar um ganho maior 
inclusive para àqueles 
pequenos comerciantes 
que circundam a avenida. 
Por ser uma via rápida, as 
pessoas não costumavam 
parar pelo fato de não 
ter lugar para estacionar, 
agora tudo isso mudou. 
Tem estacionamento e os 
comerciantes vão lucrar 
com isso”, destacou Stopa.

Foi justamente essa 
observação do empresá-

rio Gustavo Rodrigues da 
Silva, que há nove anos 
tem um restaurante na 
avenida. 

“Depois que fizeram 
essa duplicação, melho-
rou muito, especialmente 
porque agora os carros 
têm aonde estacionar 
para visitar nossos co-
mércios. Nesse pouco 
tempo, já teve uma me-
lhoria no número de 
clientes. A gente só agra-
dece por essa iniciativa 
que vai valorizar a região, 
os prédios que estavam 
vazios por falta de inqui-
linos já começaram a ter 
novos moradores, tudo 
vai melhorando”, disse o 
proprietário do restau-
rante D’Guste. Da mesma 
forma, o dono da Barraca 
da Alegria, Odair Ramos 
Coqueiro, disse que está 
muito satisfeito com a 
inauguração da obra.

“Dá até mais gosto de 
vir para minha barraca 
agora. Antes era poeira 
e matagal aqui na fren-
te. Agora a visão é outra, 
diminuiu a poeira e está 
tudo mais bonito”, reco-
nheceu Odair. 

A secretária Luciana 
Zamproni, ressaltou que 
a equipe da Secretaria de 
Mobilidade Urbana (Se-
mob) está acompanhando 
tudo e fazendo a fiscaliza-
ção, ajudando as pessoas 
a entenderem a dimensão 
da via. “A obra está sendo 
entregue hoje, mas vamos 
dar continuidade nas me-
lhorias como pontos de 
ônibus, radares, sinaliza-
ções e infraestrutura em 
geral. Parabéns ao prefei-
to pelo feito e à população 
que recebeu tamanho em-
preendimento”, observou 
Zamproni.

Considerada uma das 
vias mais importantes da 
cidade e responsável por 
garantir o acesso de mo-
radores das regiões Leste 
e Norte ao centro da Ca-
pital, a obra contou com 
recursos da Secretaria de 
Obras e também inves-
timentos da Secretaria 
Municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, da Secretaria 
Municipal de Mobilidade 
Urbana (SEMOB) e Empre-
sa Cuiabana de Limpeza 
Urbana (Limpurb).

Da redação

O Ministério Públi-
co de Mato Grosso (MP-
-MT), tendo a Prefeitura 
de Cuiabá descrita como 
interessada, protocolou 
perante à 2ª Vara Espe-
cializada da Fazenda Pú-
blica da Comarca de Cuia-
bá, pedido de agravo de 
instrumento com  efeito 
suspensivo das obras do 
modal BRT, em Cuiabá, 
considerando o risco de 
dano caso às obras sejam 
realizadas sem o devido li-
cenciamento urbanístico, 
em desconformidade com 
a legislação, o que acar-
retaria maiores gastos 
ao Poder Público para a 
regularização, bem como 
restrições à população. 

O pedido, de 7 de feve-
reiro, ocorre em razão de 
medida judicial que proí-
be o Município de vetar às 
obras do BRT com base na 
ausência de licenças/au-
torizações/alvarás. O pe-
dido é assinado pela pro-
motora de Justiça, Maria 

Fernanda Corrêa da Cos-
ta, Coordenadora do CAO 
Meio Ambiente Natural; 
Joelson de Campos Ma-
ciel, 16ª Promotoria Cível 
de Cuiabá; e Ana Peterline 
de Souza, 15ª Promotoria 
Cível de Defesa do Meio 
Ambiente Natural.

Aduz o pedido quanto à 
incompetência da 2ª Vara 
já que a temática discutida 
está diretamente ligada ao 
meio ambiente urbano (ou 
artificial) e cultural, pois 
o que está em questão é a 
exigibilidade de licencia-
mento urbanístico para as 
obras do BRT. 

Elenca que “o instru-
mento básico de política 
urbana é o Plano Diretor. 
Compete também ao Mu-
nicípio ordenar o uso e a 
ocupação do solo urbano 
e urbanizável, abrangen-
do o zoneamento, o lo-
teamento, a composição 
estética e paisagística 
da cidade, o controle das 
construções e até mes-
mo requisitos estruturais, 
funcionais e estéticos”.

Desta forma, contra-
riando a decisão que veta 
ao Município a inter-
rupção das obras, o MP 
aponta que a exigência do 
licenciamento urbanístico 
pelo Município, através da 
aprovação de projetos e 
obtenção de alvarás para 
as obras do BRT, incluindo 
os corredores e terminais, 
não se confunde com o 
planejamento e gestão da 
região metropolitana.

Reiteram que é im-
prescindível a análise 
pelo Município de Cuia-
bá do atendimento dos 
projetos à legislação ur-
banística local. Apesar 
disso, não foi dada ao 
Município a oportuni-
dade de realizar a devi-
da análise técnica, vez 
que os projetos foram 
apresentados de forma 
deficiente e faltosa e o 
Estado de Mato Grosso, 
tentando remediar essa 
ilegalidade, busca no Ju-
diciário respaldo para a 
execução das obras sem 
as devidas autorizações.

GUERRA DOS MODAIS

MP quer suspender decisão que
proíbe Emanuel de travar o BRT

Para o MP, há risco 
de dano grave, de difícil 
ou impossível reparação, 
caso a decisão agravada 
produza seus efeitos. Faz-
-se necessária, ainda, a an-
tecipação da tutela recur-
sal a fim de assegurar que 
as obras somente sejam 
retomadas após o devido 
processo técnico-adminis-
trativo de licenciamento 
urbanístico pelo Municí-
pio de Cuiabá em respeito 
à legislação.

Por fim, consideram 
que caso as obras preten-
didas pelo Estado de Mato 
Grosso sejam realizadas 
sem o devido licenciamen-
to urbanístico, corre-se o 
risco de que as obras ocor-
ram em desconformidade 
com a legislação, o que 
acarretaria maiores gas-
tos ao Poder Público para 
a regularização, bem como 
restrições à população que 
ficaria sujeita aos transtor-
nos ocasionados pelos can-
teiros de obras e desvios 
de tráfego em tempo muito 
superior ao necessário.

Da redação

Um homem de 55 anos 
investigado pelos crimes de 
descumprimento de medida 
protetiva, perseguição e le-
são corporal qualificada con-
tra sua ex-companheira teve 
o mandado de prisão cumpri-
do pela Polícia Civil, na tarde 
de quinta-feira (08.02), em 
ação realizada pela equipe 
policial da Delegacia Especia-
lizada de Defesa da Mulher, 
Criança e Idoso de Cáceres 
(228 km a oeste de Cuiabá).

A ação faz parte da Ope-
ração Hera (deusa grega 
protetora das mulheres), que 
tem como foco o combate 
aos crimes de violência do-
méstica e familiar na cidade 
de Cáceres.

A vítima de 56 anos com-
pareceu na Delegacia da Mu-

lher no dia 05 de fevereiro, 
narrando o descumprimento 
da medida protetiva pelo seu 
ex-companheiro e as cons-
tantes perseguições sofridas 
após o término do relaciona-
mento.

Diante das informações 
passadas, a delegada titu-
lar da DEDM, Paula Gomes 
Araújo, representou pela pri-
são preventiva do suspeito, 
que foi rapidamente defe-
rida pelo Juízo da Segunda 
Vara Criminal da Comarca 
de Cáceres e prontamente 
cumprida pelos policiais da 
delegacia especializada.

Após o cumprimento 
das formalidades legais, o 
investigado foi encaminha-
do para a Cadeia Pública da 
cidade, onde aguardará a 
designação da audiência de 
custódia.

OPERAÇÃO HERA
Homem com medida protetiva
persegue a ex e acaba preso
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Dresch critica ação do Corinthians
CONTRATAÇÃO DE OLIVEIRA

Da redação

O presidente do Cuiabá, 
Cristiano Dresch, demons-
trou grande insatisfação 
com a postura do Corin-
thians durante as negocia-
ções para contratar o téc-
nico António Oliveira. Em 
entrevista após o empate 
em 1 a 1 com o União de 
Rondonópolis, na última 
quinta-feira, 8 de feverei-
ro, Dresch detalhou a re-
lação entre os clubes na 
transação.

Segundo Dresch, houve 
uma falta de consideração 
por parte do Corinthians, 
que só teria entrado em 
contato o Cuiabá após 
acertar com António Oli-
veira. O dirigente conside-
rou essa abordagem uma 
falta de respeito, desta-
cando que o clube paulis-
ta deveria ter contatado o 
Cuiabá antes de iniciar as 
negociações com o treina-
dor português.

Segundo o presidente do Cuiabá, Corinthians apenas 
ligou para informar sobre acerto com António Oliveira

AssCom Dourado
“Na verdade, eles nos 

ligaram comunicando que 
acertaram com o António. 
Acho que faltou um pou-
quinho de respeito deles. 
Deveriam ter ligado para o 
Cuiabá e comunicado que 
iriam começar a negociar 
com o António. Nos liga-
ram falando que tinham 
acertado. É praxe do fu-
tebol brasileiro, é falta de 
profissionalismo, falta de 
respeito. O Corinthians é 
muito maior que o Cuiabá, 
mas o Corinthians não pre-
cisa desrespeitar o Cuiabá. 
Nós fomos desrespeitados 
nessa situação do Antó-
nio”, desabafou.

O presidente do Cuia-
bá também abordou a 
questão da multa resci-
sória de António Oliveira, 
explicando que o valor 
ainda não foi pago pelo 
Corinthians. Ele ainda 
ressaltou que só irá libe-
rar o técnico após receber 
os valores da multa.

Agência Brasil

A nadadora baiana Ana 
Marcela Cunha faturou o 
bronze na maratona de 5 
quilômetros em Doha (Ca-
tar) e chegou a sua 17ª 
medalha em Campeona-
tos Mundiais de Esportes 
Aquáticos. Foi o primeiro 
pódio da delegação bra-
sileira, que conta com 65 
atletas em Doha. Classi-
ficada para a Olimpíada 
de Paris no último sábado 
(3), a brasileira de 31 anos 
cruzou a linha de chegada 
em 57min36s80, ficando 
a 2s90 da vencedora, a ho-
landesa Sharon Ban Rou-
wendall (57min33s90). A 
prata ficou com a austra-
liana Chelsea Gubecka ( 
57min35s00).

Atual campeã olímpi-
ca da prova de 10 km em 
águas abertas, a multi-
campeã vai com tudo para 
defender o título olímpico 
em Paris. O pódio conquis-
tado hoje por Ana Marce-
la é o oitavo seguido da 
nadadora em Mundiais. 
Ela começou a emplacar 
medalhas em 2010, quan-
do faturou o bronze no 
Mundial águas abertas em 
Roberval (Canadá).  De lá 
para cá foram sete ouros, 
duas pratas, e outros sete 
bronzes.

Quem também compe-
tiu nos 5 km foi a gaúcha 
Viviane Jungblut, de 27 
anos, também com vaga 
assegurada em Paris. A na-
dadora terminou na nona 
colocação. Na prova mas-

culina, Pedro Farias chegou 
em 35º lugar.

O Mundial de Doha, que 
vai até 18 de fevereiro. Nes-
ta quinta (8), o país compe-
te no revezamento 4x500m, 
última prova em águas 
abertas no porto de Doha.

JOGOS DE PARIS - Além 
de duas vagas garantidas 
no Mundial Ana Marcela e 
Viviane no Mundial, o país 
já tem presença confirma-
da em Paris nas seguintes 
provas femininas: 400m 
livre (duas) e 1500m livre, 
No masculino, os brasileiros 
disputarão nos 100m livre, 
400m livre e 100m borbo-
leta. Em maio ( do dia 6 ao 
dia 11)  ocorrerá a seletiva 
para a Olimpíada,na Univer-
sidade da Força Aérea (Uni-
fa), no Rio de Janeiro (RJ).

MUNDIAL EM DOHA

Ana Marcela leva bronze nos 5km de águas abertas

Da redação

"O meu maior desejo 
é representar muito bem 
o meu Estado lá fora", 
afirma o mato-grossense 
Raphael Duarte, de 15 
anos, que embarcou nes-
ta quarta-feira (07.02) 
para se apresentar à Se-
leção Brasileira de Base 
de Wrestling, no Rio de 
Janeiro. O atleta benefici-
ário do Projeto Olimpus, 
viabilizado pela Secreta-
ria de Estado de Cultura, 
Esporte e Lazer (Secel-
-MT), foi convocado pela 
Confederação Brasileira 
de Wrestling (CBW) para 
compor a equipe perma-
nente da modalidade.

"É uma proposta que 
eu não esperava, sair 

de casa para morar, es-
tudar e treinar no CT. 
Estou muito feliz por-
que venho treinando e 
me dedicando para isso. 
Mas, ainda assim, é uma 
grande responsabilida-
de que pretendo apro-
veitar para evoluir e al-
cançar conquistas cada 
vez maiores", afirmou o 
atleta.

A treinadora Luzia Fer-
nandes, também contem-
plada com o bolsa técnico 
do Governo do Estado, diz 
estar orgulhosa e com a 
sensação de dever cum-
prido ao ver o sucesso da 
jovem promessa de Mato 
Grosso. 

"O Raphael entrou fo-
cado para a seleção de 
Base, e é mais um atleta 

nosso em ascensão, den-
tre os muitos que temos 
em Cuiabá e em Mato 
Grosso. Ele veio para ficar 
e tenho certeza que vai 
trazer bons resultados 
para o nosso Estado”, dis-
se a treinadora. 

Para ela, o wrestling 
é um esporte individual, 
mas que sem o coletivo 
não tem resultado. “Eu 
vejo essa convocação 
como uma grande união 
de esforços, dos treinado-
res, da gestão do Estado e 
do atleta que juntamente 
com a sua equipe chegou 
onde chegou", destacou 
Fernandes.

O secretário da Secel, 
Jefferson Carvalho Neves, 
parabeniza o esportista 
pela convocação e dese-

JOVEM PROMESSA

"Quero representar muito bem o estado lá fora"
ja sorte nesse período de 
treinamento. "O Raphael 
é um atleta que já parti-
cipou de grandes compe-
tições e nos prova a cada 
dia que está focado em 
seus objetivos. Nós temos 
certeza que é uma ques-
tão de tempo para que ele 
alcance excelentes resul-
tados pela sua dedicação 
e persistência. É mais um 
orgulho para Mato Gros-
so, para todos nós", res-
saltou Neves.

"Marruá", como é 
conhecido Raphael foi 
campeão Gymnasiade no 
Mundial Escolar estilo 
greco romano em 2023 
(Brasil) e líder do ranking 
nacional estilo livre e gre-
co romano 85kg, também 
no ano passado.

Agência Brasil

O fluminense Marcus 
Vinícius D'Almeida foi 
eleito o melhor arqueiro 
do mundo de 2023. A pre-
miação foi anunciada nes-
te domingo (4) pela World 
Archery, que é a federa-
ção internacional de tiro 
com arco.

O brasileiro, de 26 
anos, lidera o ranking 

mundial da modalidade e 
vem de uma medalha de 
bronze no último Campe-
onato Mundial, disputado 
em Berlim, na Alemanha. 
Também em 2023, o ar-
queiro foi campeão da 
etapa final da Copa do 
Mundo de tiro com arco, 
em Hermosillo, no Mé-
xico, e conquistou duas 
medalhas (prata nas du-
plas mistas e bronze por 

equipes) nos Jogos Pan-
-Americanos de Santia-
go, no Chile. Marcus foi 
escolhido o melhor atleta 
masculino do país no Prê-
mio Brasil Olímpico, do 
Comitê Olímpico do Bra-
sil (COB).

Ainda neste domingo, 
o fluminense se sagrou 
vice-campeão da etapa 
final do Circuito Mundial 
Indoor (ambiente fecha-

ESPORTE OLÍMPICO

Brasileiro é eleito melhor arqueiro do mundo
do) de tiro com arco, em 
Las Vegas, nos Estados 
Unidos. Marcus elimi-
nou Nicholas D'Amour, 
das Ilhas Virgens Ame-
ricanas; o britânico Tom 
Hall e o holandês Steve 
Wijler para chegar à fi-
nal diante do anfitrião 
Brady Ellison. Dono de 
três medalhas olímpicas, 
o norte-americano levou 
a melhor.

No tiro com arco, os 
atletas disparam três fle-
chas por rodada (ou set), 
podendo fazer até 30 pon-
tos na parcial, dependen-
do de onde o tiro atingir o 
alvo. Quem obtiver a me-
lhor pontuação na roda-
da, marca dois pontos na 
partida. Em caso de em-
pate, cada atirador soma 
um ponto. Quem chegar a 
seis, vence o duelo.

Na final deste domingo, 
Ellison foi perfeito nos dois 
primeiros sets, anotando 
30 pontos em cada (Mar-
cus fez 29 em ambos). As 
duas rodadas seguintes 
terminaram empatadas, 
com ambos atingindo a 
pontuação máxima. Com 
isso, o norte-americano 
chegou a 6 a 2 no placar, 
garantindo o título do Cir-
cuito Mundial Indoor.

“Em relação à multa, 
até agora não foi paga. 
Ninguém entrou em con-
tato conosco para pagar. 
Parece que estão tendo 
uma dificuldade gigan-
te com o Mano Menezes, 
em pagar a multa dele. 
Até agora não tivemos ne-
nhum contato em relação 
ao pagamento da multa, só 
um contato do Corinthians 
informando que estavam 
negociando e tinham con-
tratado o António. Não 
teve nenhuma negociação 
com o Cuiabá. A gente está 
aguardado o pagamento 
da multa, pois enquanto 
não for depositada, não 
vamos liberar o treinador. 
A multa é R$ 1.040.000. A 
multa era de R$ 5 milhões 
se ele não renovasse com 
o Cuiabá. O contrato ven-
ceu em 2023, nós reno-
vamos no início de 2024 
e caso ele não renovasse 
seria R$ 5 milhões. Depois 
que ele estava com contra-

to vigente, a multa foi re-
duzida”, detalhou.

António Oliveira che-
gou a um acordo com o Co-
rinthians na terça-feira e 
viajou para São Paulo já na 
quinta-feira, acompanhado 
de familiares e membros 
da comissão técnica. Em-
bora seja esperado que ele 
comande o treino da equi-
pe nesta sexta, sua presen-
ça no próximo jogo, contra 
a Portuguesa, no domingo, 
11, ainda não está confir-
mada. O Timão ainda pre-
cisa acertar as condições 
para o pagamento da mul-
ta rescisória de Mano Me-
nezes, demitido na segun-
da-feira, 5.

Enquanto o Corinthians 
e o Cuiabá resolvem as 
pendências, o clube mato-
-grossense já está em bus-
ca de um substituto para a 
vaga de técnico. Por hora, 
o auxiliar fixo Luiz Fernan-
do Iubel seguirá liderando 
a equipe de forma interina.

Ana Marcela já coleciona 17 medalhas na competição, desde a edição de 2010

Jonne Roriz/COB

Com apenas 15 anos, Raphael Duarte foi convocado 
pela Confederação Brasileira de Wrestling (CBW)

Divulgação



VARIEDADES - PG 7
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, TERÇA-FEIRA, 13 de FEVEREIRO de 2024

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

RENASCER
Globo – 21h15

Terça – José Bento e José Ve-
nâncio se surpreendem ao saber 
que o pai se casará com Mariana. 
Venâncio se surpreende com a 
ideia de Buba de abrir o jogo para 
José Inocêncio. Bento se interes-
sa pelo faturamento do pai com a 
produção de cacau. Bento afirma 
a José Inocêncio que ele deverá 
fazer a partilha dos bens de Maria 
Santa entre os filhos, antes de se 
casar com Mariana. Kika desconfia 
da inocência de Mariana. João Pe-
dro diz a Zinha que não se sente ir-
mão de Venâncio, Bento e Augusto.

A INFÂNCIA DE 
ROMEU E JULIETA
SBT – 20h30

Terça – Romeu não para de 
pensar em Julieta e imagina uma 
vida em que possa conviver com 
ela. Téo passa muito mal e um 
funcionário do hospital liga para 
o celular de Bernardo, mas quem 
atende é Vera, que não entende a 
ligação. Bernardo chega e pega o 
aparelho dela. Téo é levado para 
uma cirurgia urgente no fígado. 
Bernardo esclarece a Vera que 
doou sangue para Téo. Karen 
fica irritada com Ellen e revela 
um segredo: Plínio morreu em 
um acidente de carro a caminho 
do hospital no dia do nascimento 
da Ellen. A caçula chora acredi-
tando que o pai morreu por causa 
dela. Vera chega ao hospital onde 
se encontram Bernardo, Enzo e 
Amanda. Vera quer saber o que 
Bernardo esconde dela.

ELAS POR ELAS
Globo – 18h15

Todos comentam sobre o es-
cândalo de Helena no lançamento 
da nova linha de cosméticos. Ísis 
garante que criará seu filho longe 
de Helena. Adriana ajuda Jonas 
em sua adaptação. Marcos tenta 
despistar Jairinho. Mário sonda 
Lara sobre Helena. A mando de 
Helena, Roberto oferece mais 
dinheiro para Júlia não entregar 
Cris. Wagner passa mal e pede 
que Érica não conte para Renée. 
Yeda conta a Ísis e Carlinhos que 
Júlia assumiu a culpa pelo inci-
dente com o abrigo. Jairinho se-
questra Taís.

FUZUÊ
Globo – 19h15

Terça – Pascoal é atingido por 
Cecília. Luna discute com Pre-
ciosa. Soraya expulsa Francisco 
e Merreca da casa de Gláucia. 
Pascoal confronta Cecília ao vê-la 
presa. Preciosa se frustra com a 
falta de acolhimento de Heitor. Ju-
lião avisa a César que invadirá o 
apartamento de Pascoal. Preciosa 
vai com Rui até a casa de Pascoal. 
Miguel e Luna se reúnem com o 
advogado do banco. Barreto en-
contra Julião, Preciosa e Rui no 
apartamento de Pascoal.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 99830-1111

Anuncie (65) 99830-1111
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AS AULAS VOLTARAM  
NAS ESCOLAS  
ESTADUAIS DE MT

RAFAELA CORREA DA COSTA LOPES
ALUNA 2O ANO E. M. - E. E. ELIANE DIGIGOV

VITÓRIA EMANUELA BERTOLANI
ALUNA 2O ANO E. M. - E. E. GOV. JOSÉ FRAGELLI

 AULAS DE INGLÊS

KIT DE UNIFORME

INTERCÂMBIO
PARA INGLATERRA

MATERIAL DIDÁTICO
das melhores escolas do país

128 MIL CHROMEBOOKS
para alunos

Governo de
Mato
Grosso

E CUIDA
DO SEU POVO

GOVERNO QUE
TRABALHA

Meta do governo é chegar a 5.500 km de asfalto novo nas rodovias estaduais até 2026; obras em andamento somam 1.393 km de pavimentação

MT asfaltou 3.531 km de rodovias
Da redação

O Governo de Mato 
Grosso concluiu o asfalta-
mento de 1.026 quilôme-
tros de estradas em 2023. 
Com isso, a Secretaria de 
Estado de Infraestrutura 
e Logística (Sinfra-MT) 
chegou a 3.531,34 km 
de asfalto novo construí-
do desde o início da atual 
gestão em 2019.

“É um programa ro-
busto de infraestrutura 
e eu diria, seguramente, 
que é o maior entre to-
dos os estados brasilei-
ros hoje. É chão que está 
virando asfalto”, afirmou 
o governador Mauro 
Mendes, durante painel 
sobre o assunto em de-
zembro.

Em 2023, Mato Gros-
so concluiu o asfalto de 
86,98 km da MT-130, 
entre Santiago do Norte 
e o Rio Ronuro, em Pa-
ranatinga. Isso significa 
um avanço neste impor-
tante corredor logístico 
para ligar o Sul e o Norte 
do Estado.

“Esse asfalto traz be-
nefícios não só para Pa-
ranatinga, como para 
todos os municípios no 
entorno, desde o Vale 
do Araguaia até o Nor-
tão”, destacou o prefeito 
de Paranatinga, Marqui-
nhos do Dedé.

Outra obra aguardada 
pela população e finali-

zada em 2023 foram os 
37,6 km da MT-240, li-
gando Santo Afonso até 
Tangará da Serra. Essa 
rodovia cria uma nova 
ligação na região médio 
norte, conectando vários 
municípios até o polo de 
Tangará.

“Muitos ex-prefeitos 
lutaram por essa MT-
240, mas nada disso foi 
para frente antes do go-
vernador Mauro Men-
des. Ele aceitou nosso 
pedido e realizou nosso 
sonho. Estamos felizes 
com o resultado que es-
tamos vendo”, disse o 
prefeito de Santo Afonso, 
Luis Fernando Falcão.

As obras estão em 
todas as regiões. Foram 
finalizados 16 km da 
MT-240 em Água Boa. 
Na região norte foram 
entregues as Estradas 
do Barreiro e, em parce-
ria com a prefeitura de 
Sinop, asfaltadas as es-
tradas municipais Nanci 
e Angela.

O secretário de In-
fraestrutura, Marcelo 
de Oliveira, explica que 
além dos 3.531 km as-
faltados, há mais 1.393 
km em execução e o ob-
jetivo é chegar em 2026 
com 5.500 km de rodo-
vias asfaltadas em Mato 
Grosso.

“É importante investir 
em asfalto porque todos 
os cidadãos têm direito 

EM CINCO ANOS

de transitar em rodovias 
em boa qualidade, de re-
alizar seus deslocamen-
tos com tranquilidade. A 
boa infraestrutura muda 
a realidade e melhora a 
vida das pessoas, porque 
as estradas são impor-
tantes para todos”, afir-
mou o secretário.

OBRAS EM ANDA-
MENTO - Entre as obras 
em andamento que vão 
ser entregues este ano 

Governo concluiu o asfaltamento de 1.026 quilômetros de estradas em 2023, totalizando 3.531 km de asfalto novo

Mayke Toscano/Secom-MT

estão a MT-110 entre 
Guiratinga e Alto Gar-
ças, que será importante 
para o desenvolvimento 
da região sudeste. Uma 
das mais aguardadas é 
a MT-140, que será um 
dos principais corredo-
res logísticos do Estado, 
ligando Campo Verde a 
Sorriso.

“Estamos falando de 
um momento de pro-
gresso. Somos um esta-

do e uma região de mui-
ta produção, mas com 
pouca opção para esco-
amento. Essa obra do 
Governo traz um novo 
momento para a logís-
tica de Mato Grosso, 
principalmente para o 
nosso setor forte, que é 
a agricultura”, destacou 
o prefeito de Nova Mu-
tum, Leandro Félix. 

Além disso, o Gover-
no avança no asfalto da 

MT-170/208/418, a an-
tiga BR-174. Mais de 80 
km foram finalizados no 
primeiro ano de obra e 
a previsão é finalizar os 
quatro lotes contratados 
em 2024. Os outros dois 
lotes da rodovia estão 
com licitação aberta e 
terão obras no próximo 
ano, acabando com os 
atoleiros que por anos 
foram registrados pela 
imprensa.


